## 環境まちづくり委員会 送付7-7

二番町地区再開発に関する話し合いの場に係る陳情

受付年月日 令和7年2月13日

陳 情 者 提 出 者 1 名

## 陳 情 書

## 二番町地区再開発に関する話し合いの場に係る陳情



令和6年3月26日開催の令和5年度第6回都市計画審議会では千代田区当局に対し「意見の対立により地区住民を二分するような事態が長期にわたって継続している」ので「地区内の融和に向けて事業者・関係住民・関係機関 などとともに真摯な努力を重ねること。」という附帯決議をつけて結審しました。

約10カ月経過し、本年の1月12日に「番町次世代シンポジウム」が開催されました。 私は出席できませんでしたので、私も是非話し合いの場を作って頂きたいです。話し合いの場を作って頂くにあたり以下のことを望みます。

- 1. 二番町地区再開発についての話し合いの場をいつ、誰が、どこで開催するのかという **手順・手続きを明確にして、**住民に広く周知し、合意を得られるまで話し合いを 重ねて下さい。
- 2. シンポジウムは一般的に公開討論会や研究発表会と訳され、「複数の専門家が特定のテーマについて、それぞれの視点から発表や議論を行い、参加者と質疑応答を行うイベント」だそうです。みんなで情報を共有することが大切です。また人口減少化社会に向けた都市づくりも考えなければなりません。<u>専門家を招いた公開の場で</u>の開催を望みます。
- 3. 区のホームページにあった今回のシンポジウム募集のキャッチフレーズは、「二番町地区(日本テレビ跡地)の整備に関連して、番町地域を魅力ある楽しいまちにしていくために」でした。この件について2点申し上げます。
  - ①住民意見が二分する論点の一つは「にぎやかさ」です。「楽しい」は時に「にぎやかさ」「喧噪」に通じます。次回は是非、「魅力ある落ち着いたまち」あるいは 「教育と文化が香るまち」などの文言を使ってシンポジウムや話し合いの場の参加 者募集と開催を望みます。

また、幼稚園、保育園、小学校、中学校が多い番町地区に不特定多数の人口が増えることに安全性の面で不安を感じます。安全性だけでなく、緊急車両の進入障害、環境調査の妥当性、問題解決策の検討など、超高層ビルが建ってからでは解決が難しい懸念事項が多々あります。これらの<u>懸念事項の対策を考えることも住民の融和に繋がる</u>と思います。

- ②「二番町地区の整備に関連して」ですが、昨年 12 月千声会主催の二番町再開発に関する説明会で区の担当者は「(シンポジウムは)二番町のことだけを話し合う場ではない」と発言されました。一方 1 月 24 日の環境まちづくり委員会の議事録(未定稿)では、「頂いたご意見、アイデア等を踏まえて、区は与件整理をしてまいります」と記載されています。与件整理をするための大変重要なシンポジウムであるという認識を事前に参加者にどのように周知したのか確認して下さい。
- 4. 与件整理、基本計画作成など今後のタイムスケジュールを公開して下さい。